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令和４年度第２回羽島市環境審議会 会議要旨 

日  時 令和５年２月２４日（金）午前１０時から１０時５３分まで 
場  所 羽島市役所 ３階 ３０１会議室 
出 席 者 ＜審議会委員＞ １０名  

細野光章委員、髙橋利行委員、渡辺憲治委員、岩田悟委員、 

八代英彦委員、田内重三委員、野田富子委員、不破直子委員、 

青木きの委員、南谷里奈委員 

＜事務局＞ １０名 

松井市長、高橋生活環境部長、番生活環境部環境事業課専門官、

豊田生活環境部次長兼生活環境課長、安田環境事業課長、諏訪環

境プラント所長、伊藤生活環境課主幹兼課長補佐兼環境対策係長、

小池環境事業課長補佐、山田生活環境課環境保全係長、山木田生

活環境課主任 

＜傍 聴＞傍聴者：１名 

内 容 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１.開会 

（資料確認） 

（出席委員数の報告） 

 委員１２名中、１０名の出席を得ており、羽島市環境審議会運

営要綱第３条第３項の規定により会議が成立していることを報告

した。 

（情報公開） 

 審議会は原則公開することとなっているため、会議要旨を後日、

羽島市ホームページにおいて公開することを報告した。 

（傍聴者報告） 

 傍聴の申し出が 1 名あったことを報告した。 

２.市長挨拶 

３.議題 

(1)「粗大ごみの戸別収集」について 

 事務局より資料に基づき説明 

事務局： 粗大ごみ直接搬入を補完する目的として、市による戸 

別収集の導入、を検討する。 

 〇利用者は、市内全域 

 〇予約は、収集希望日の 1 か月前から１週間前まで 

 〇１回に出せる数は、５品まで 

 〇手数料は、ごみ処理手数料＋収集運搬手数料が必要 
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内 容 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜質疑応答＞ 

会 長： 説明を受けて、質問、意見があれば、発言いただきた

い。 

委 員： 手数料の金額設定は、経費の２～３割程度になってい

るので、妥当だと思う。シールを間違って貼ることがな

いように、ホームページから予約したときに見積額が簡

単にわかる予約システムにしてもらえるといいと思う。 

事務局： 金額の確認は、現在の直接搬入においても、電話予約 

    を受けるときに出されるものを確認し、金額を伝えてい 

る。戸別収集の際も受付時に出されるものを確認し、金 

額を伝え、予約受付をすることになる。 

     インターネットでの予約システムも同様に入力時に金 

    額がわかる設定を考えている。 

委 員： もし、受付センターから金額を伝えても、出される方 

が間違った金額のシールを貼っていたら、現場でどうい 

う対応をするのか。 

事務局： 受付時に金額は確定するので、手数料分のシールを正 

しく貼っているものとして、回収に伺う。そのため、シ 

ールが不足しているときは、回収できない。立会不要な 

ため、間違いなくシールを貼っていただくよう周知に努 

めていきたい。 

委 員： もし、申請者側の都合でキャンセルするなら、何日前 

までに手続きするとよいか。 

事務局： 現在、直接搬入も前日までにキャンセルがあったとき 

    は受けているので、戸別収集も同様に対応していきたい。 

委 員： 収集方法として、玄関先まで出すことになっているが、

高齢者や単身者の場合を想定すると、大型のものを玄関

先まで出せない方のニーズはどうするのか。 

また、許可業者の料金体系がわかっていたら、教えて

ほしい。 

事務局： 玄関先に出せない方については、今後の課題としてい 

    きたい。 

     料金は、許可業者により様々である。市へ予約してい 

ただくと、市民の方が許可業者に直接依頼するより安価 

に利用できる。 

事務局： 有料化前に許可業者にアンケートを取った結果では、 

    「３人掛けソファー（粗大ごみ処理券８００円）を１点 

出したときに市民負担はいくらか」の回答は、 

４，４００円～６，６００円であった。市に収集依頼す 
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 るとそれより安価で利用できる。 

委 員： 許可業者に依頼するときは、家の中から出していただ 

    けるのか。 

事務局： 先ほどのアンケート結果は、玄関先まで出した場合の 

料金である。許可業者が家の中から出す場合は、プラス 

料金が発生すると思われる。 

委 員： 粗大ごみに処理手数料と収集運搬手数料の合計金額の 

シールを貼るということだが、現在、粗大ごみ処理券は 

２００円券１種類のみ発行されていると思う。収集運搬 

手数料を含めて貼ると枚数が多くなると思う。 

事務局： 現在、新たな金額のシール導入を、検討中である。 

委 員： 収集運搬手数料は、人件費、車代から算定すると妥当 

だと思う。シールはどこでも買えるのか。 

事務局： 多くのスーパーやドラッグストア、コンビニエンスス 

トアの取扱店で購入できる。 

委 員： 『処理手数料８００円』の受付件数が少ないのは、自 

分で運搬できないためだと思う。手数料を払って運搬し 

てもらえると、件数が増えると思う。 

会 長： その他、何か心配なことがあれば、意見をいただきた 

い。 

委 員： 大雨や雪が降ったときは、どうなるか。 

事務局： 多少の雨は回収する。大雪の時は、日にち変更をして 

    もらう場合があるかもしれない。 

会 長： 委員の方々より、「価格設定は妥当である」、「よい制度

である」との意見であった。「シールの種類の価格設定」、

「玄関先までの出し方」について、事務局の課題として

よいか。 

市 長： 実際、自分で持っていけない方には、しっかり適切に

案内できる体制とシールの種類について検討していく。 

４.閉会 

 

 


